



**Rapport Moral et financier de
PARENTS ENGAGÉS DE L'OUTAOUAIS
PARENGO**

Mars 2023

Table des matières

Mot du président	3
Mise en contexte	4
L'objet et les valeurs de Parengo	4
Le bilan financier de l'association	5
Activités réalisées par votre association	5
Les dossiers en cours de l'association	5
Les canaux de communication de Parengo	6

Mot du président

Il y a de cela plus de 3 ans, l'association Parengo a vu le jour. En tant que parent, nous nous sommes regroupés pour coordonner nos efforts, prendre et préserver notre place en tant que premier éducateur de nos enfants, avec les droits qui y sont associés.

Aux vues des différentes problématiques associées à cette cause, ramener ce débat sur la place publique n'est pas une tâche facile mais au nom de tous les enfants du Québec nous avons osé le défi. La place des parents comme éducateurs principaux de leurs enfants est un débat légitime mais difficile et, en constante évolution, dans un environnement où les parents sont rarement considérés comme des partenaires dans le parcours éducatif de leurs enfants. Ils ont pourtant un droit de regard, un point de vue qui méritent d'être pris en compte dans ce travail ; Au contraire les parents ont longtemps été considérés comme des problèmes à résoudre autant par les gouvernements que par certains gestionnaires de l'éducation.

Dans un passé très récent nous avons réussi à faire valoir notre droit de regard en tant que parent sur un élément précis de l'éducation de nos enfants parmi tant d'autres, le programme d'étude dispensés dans les écoles du Québec dans le cadre de l'éducation à la sexualité. Ce Sujet est en constante évolution et nous devons nous réinventer continuellement pour veiller à ce que les droits de nos enfants soient continuellement respectés à cet égard. Face au débat actuel sur la primauté parentale, notre rôle reste le même, de veiller à ce que la place du parent comme éducateur principal de l'enfant soit préservée.

Le travail que nous avons commencé a trouvé un écho favorable chez beaucoup de parents Québécois dans de multiples communautés ethniques sans distinction de race ou de confession religieuse et les demandes d'assistance exprimées sont en constante augmentation. Cependant beaucoup reste à faire.

L'association compte actuellement plus de 300 membres actifs ; Pourtant, au regard de la population totale de l'Outaouais, une forte proportion des parents dans le besoin d'aide pour l'éducation et les interactions avec les instances officielles au Québec ne seraient pas au courant que nous mettons à leur des ressources, pour combler leurs attentes en matière d'encadrement et d'accompagnement avec les écoles.

La communication externe reste en effet un défi majeur de notre association. C'est pour cela que l'année en cours et les années avenir vont être marquées par une forte mobilisation, l'extension de notre travail et des collaborations avec des structures sœurs qui partagent les mêmes intérêts et la même vision avec nous. Les multiples dossiers en cours déjà mentionnés ainsi que la réponse de nos membres sont une preuve que notre place n'est plus à démontrer. Nous gardons en mémoire qu'il s'agit d'un travail graduel et plusieurs défis restent à relever ; Fort heureusement, avec le soutien démontré par toutes les communautés regroupées au sein la société québécoise nous sommes convaincus des succès à venir pour nos enfants. Aussi, malgré de multiples embûches, plusieurs personnes dans les milieux de l'éducation, dans des écoles, restent sensibles à la cause que nous défendons et comprennent nos positions ; Nous allons continuer à collaborer avec elles pour mener à bien notre mission.

J'adresse un grand merci à l'équipe sortante pour la ténacité que chacun(e) de mes collègues a pu démontrer pendant les moments difficiles dus à la COVID 19. Cette formidable équipe tient sa survie a la passion qui anime ses membres. Cela a permis e à l'association de vivre à travers eux depuis sa création.

Merci à chacun et chacune des membres pour leur confiance et leur soutien, car sans eux notre travail serait impossible et inutile. Nous reconnaissons leur engagement continu au service nos communautés, ce qui est la seule garantie d'un avenir meilleur pour nos enfants et une société québécoise digne et forte qui aujourd'hui comme demain continuera de faire notre fierté et celle de nos enfants.

Kenné Tatsambon
Président du Conseil d'Administration

Mise en contexte

La dernière AGA que Parengo a tenu date de février 2021, soit en pleine période de pandémie. Nous sommes en février 2023 et bien que le Covid n'a pas disparu mais la société canadienne similairement aux autres sociétés apprend à vivre avec les différents variants, d'où la nécessité de tenir notre deuxième assemblée générale des membres (AG) conformément aux directives du gouvernement afin de préserver la santé de la population nous avons opté pour la faire via zoom afin de faciliter les communications et les interactions.

Notre association, qui est la première de son genre dans l'Outaouais, a été officiellement constituée le 22 janvier 2019, à l'initiative d'un groupe de parents affectés et attristés par les réalités vécues par beaucoup de parents dans leurs interactions avec les écoles de leurs enfants. En dépit des moyens limités et des contraintes sanitaires que notre association, nos bénévoles et nos membres ont confronté, nous demeurons cependant fiers des petites réalisations faites et nous restons solidaires et fidèles à notre cause.

L'objet et les valeurs de Parengo

Parents Engagés de l'Outaouais (Parengo est un organisme à but non lucratif, à l'initiative de parents engagés pour l'éducation de leurs enfants dans la région de l'Outaouais, soucieux de contribuer avec les écoles et les autres institutions chargées de l'éducation de leurs enfants à cette tâche dans un esprit d'ouverture, de collaboration et de respect.

La mission principale de Parengo est de renforcer les capacités des parents afin de se prévaloir de leur droit de premier éducateur de leurs enfants en harmonie avec les valeurs universelles, québécoises et canadiennes des droits de la personne. Et cela en :

- Défendant les intérêts de ses membres en tant que premiers éducateurs de leurs enfants ;
- Contribuant au renforcement des capacités de ses membres afin de participer activement à l'éducation de leurs enfants ;
- Soutenant les parents membres dans leurs démarches auprès des écoles et des instances en charge de l'éducation de leurs enfants ;
- Constituant un espace de rencontre, d'échange et de réflexion pour ses membres autour de sujets en lien avec l'éducation de leurs enfants ;
- Organisant différentes activités (sociales, culturelles, artistiques, sportives,) au profit de ses membres ;
- Organisant des événements et des activités de formation en lien avec la mission principale de l'organisme (congrès annuel, ateliers de formation, conférences, tables rondes, etc.) ;
- Concluant des ententes ou partenariats avec d'autres organisations gouvernementales ou non gouvernementales au niveau provincial et/ou fédéral en lien avec sa mission ;
- Recueillant des fonds en faisant appel à des souscriptions publiques ou privées, commandites, subventions gouvernementales ou municipales ;
- Organisant différents types d'activités d'autofinancement, instaurer différents modes de financement et administrer les sommes d'argent recueillies en vue de réaliser les objectifs de l'organisme ;
- Promouvant les valeurs de liberté de conscience, de justice, d'équité, de respect et de vivre ensemble ;

- Intentant des recours auprès des instances et des tribunaux au niveau provincial ou fédéral pour défendre les droits de ses membres.

Le bilan financier de l'association

L'association dispose d'un statut financier indépendant. À date, Parengo n'a reçu aucun financement extérieur ni aucune subvention, hormis les participations de quelques membres pour un total de 1518\$ en date du 28 février 2023, cumulés sous forme de dons des parents.

Activités réalisées par votre association

Le contexte de la pandémie a beaucoup limité les activités de l'association puisque toutes les actions sont passées en mode virtuel. Depuis la dernière AGA, Parengo et ses bénévoles ont continué à :

- Informer les parents en lien avec les sujets d'actualités soit le dossier de l'éducation à la sexualité et le dossier de la primauté parentale ;
- Soutenir les parents avec les procédures d'exemption des enfants du programme d'éducation à la sexualité, qui est assuré depuis le début de la pandémie e grâce à un service d'accompagnement via le courriel officiel de l'association : info@parengo.org;
- Pour ces communications avec les parents, Parengo dispose d'un site web sur lequel des informations et autres ressources sont disponibles au www.parengo.org
Le site est aussi disponible pour poser des questions grâce à la boîte de dialogue, de même que pour adhérer ou soutenir l'association avec des dons ;
- Périodiquement, Parengo assure aussi un partage de l'information et un service de soutien/renseignement via son courriel grâce aux infolettres ;
- L'association, par le biais de son président, assure aussi lorsque nécessaire des suivis avec les commissions scolaires / centres de services scolaires de la région afin d'avoir des éclaircissements ou demander des informations.

Les dossiers en cours de l'association

Soucieuse de se tenir informés et de continuer à soutenir les parents, l'association concentre ses efforts sur les dossiers suivants :

1- Le programme d'éducation à la sexualité et le cours Culture et Citoyenneté Québécoise

Depuis 2019, le ministère de l'éducation québécoise avait ajouté aux apprentissages du primaire et du secondaire, des contenus en éducation à la sexualité. Ce programme n'avait pas la forme conventionnelle d'un cours régulier, mais ses apprentissages étaient répartis à travers les différents autres cours et enseignements.

Depuis son instauration, le ministère avait aussi mis en place une procédure officielle pour exempter les enfants de ce programme pour une raison psychologique (risque de lui causer un tort psychologique) ou pour une raison d'atteinte à une liberté ou à un droit fondamental de votre enfant.

Dès la rentrée scolaire 2023, ce programme sera intégré au cours Citoyenneté et culture québécoise (CCQ) qui est la nouvelle formule refonte du programme Éthique et culture religieuse (ECR). Le cours CCQ sera un cours régulier avec des évaluations périodiques et

des notes reportées sur le bulletin, donc la procédure d'exemption ne sera plus possible. Parengo continue de suivre l'évolution de ce dossier.

2. Le dossier primauté parentale

Depuis 2021, plusieurs projets de lois ont été discutés, certains votés et adoptés en lien avec la révision de la loi sur la protection de la jeunesse. Certaines de ces lois remettent en question le rôle des parents biologiques et attribuent plus de rôle à la Direction de la protection de la jeunesse. Parengo a constaté à travers la communauté qu'elle dessert que beaucoup de parents ne sont même pas au courant de ces évolutions. L'association tient à assurer à ses membres un partage de l'information concernant les progrès pour ce dossier, notamment les parents issus de l'immigration qui connaissent peu ou pas leurs droits.

3. La protection des enfants contre la délinquance

Parengo comme les écoles de la région a observé plusieurs incidents en lien avec l'intimidation et la délinquance dans les écoles et dans les événements scolaires. L'association souhaite tenir un rôle plus actif auprès des membres et de leurs familles en prévention de la délinquance et de l'intimidation.

Les canaux de communication de Parengo

Le site Web de Parengo est le principal mécanisme passif d'échange d'informations entre l'organisation, ses membres et le public. Dans son contenu, le site Web vise à informer les parents de questions qui pourraient ne pas être communiquées efficacement par l'école ou la commission scolaire.

Il sert également de portail de communication pour les membres de la communauté à la recherche de réponses à des cas plus spécifiques ou pour ceux qui souhaitent informer sur une certaine situation à l'école fréquentée par leurs enfants.

L'une des principales fonctions du site Web est la section des dons. Cela permet aux membres de la communauté qui souhaitent contribuer à la durabilité de cette organisation à but non lucratif de contribuer facilement et efficacement sans avoir besoin d'interagir avec qui que ce soit. Le mécanisme de paiement est géré par PayPal et le paiement est déposé directement sur le compte Parengo avec une traçabilité complète et la possibilité de fournir des reçus sur demande.